

Desatan represión ante manifestaciones en Haití



Puerto Príncipe, 23 nov (RHC) Enfrenamientos entre manifestantes y el cuerpo de policía han estado presentes en las protestas antigubernamental en Haití, organizada por sectores opositores en contra de la corrupción antigubernamental.

La convocatoria mucho menos populosa de las protestas del pasado domingo, tuvo un fuerte mensaje contra el actual Gobierno, a pesar de que este último llamó a la calma, la serenidad y continuar el diálogo con los diversos actores de la vida nacional.

En varios puntos de esta capital, los agentes policiales fueron atacados con piedras, mientras éstos respondían lanzando gases lacrimógenos para dispersar a las multitudes.

Medios locales de prensa reportan al menos un fallecido, encontrado en una barricada de neumáticos en llamas, aunque las autoridades nacionales, aún no ha hecho un balance de la movilización.

También se registraron aislados actos vandálicos, como la quema de un auto, cerca de la residencia del primer ministro Jean Henry Céant, y el ataque a propiedades privadas y públicas.

Las manifestaciones de este viernes siguieron a cuatro días de paro general, en especial en las ciudades de Puerto Príncipe, Les Cayes, Cabo Haitiano y Miroagne, que detuvieron las principales actividades.

Tras las protestas del pasado julio por el fallido incremento del precio de los combustibles, y que costó el cargo al ex primer ministro Jack Guy Lafontant, la situación sociopolítica del país se mantiene inestable.

El domingo último, miles haitianos tomaron nuevamente las calles para, además de demandar que los malversadores de los fondos públicos estatales sean llevado ante la justicia, pedir cambios reales para una población, cuya mayoría vive con menos de dos dólares diarios.

Tanto el Gobierno como la comunidad internacional llamó a todas las partes interesadas, a iniciar un consenso general, con el fin de construir estrategias para sacar al país de la profunda crisis en la que está inmerso.

En varios puntos de Puerto Príncipe, las fuerzas del orden impidieron el paso de los manifestantes, quienes luego se replegaron en pequeños grupos. También frustraron la intención de los organizadores de llegar a la barriada de Petion Ville, zona de prósperos negocios.

Durante el camino de Delmas, una de las principales arterias de Puerto Príncipe, contrarios al actual Gobierno intentaron, sin éxito, prender fuego varias estaciones de gasolina, mientras demandaban la renuncia de Jovenel Moise, a quien acusan de mantener al pueblo hambriento.

Sin embargo, a diferencia de las protestas del 18 de noviembre, la capital no se paralizó. Los negocios abrieron sus puertas en la mañana y podía percibirse un tráfico moderado, e incluso transporte colectivo.

Recientemente, movimientos populares como Petricaribechallenge, que inició las protestas en octubre pasado contra el mal manejo de los fondos del programa Petrocaribe, se desligaron de la convocatoria violenta de los sectores opositores, que además piden un gobierno transitorio de 36 meses.

En su discurso a la nación este miércoles, el presidente, Jovenel Moise, llamó a la unidad y reiteró su disposición al diálogo, al tiempo que recordó a sus contrarios que Haití es un Estado democrático.

La comunidad internacional también respaldó la postura gubernamental y deploró los actos violentos y las muertes durante los días de protestas.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/177345-desatan-represion-ante-manifestaciones-en-haiti>



Radio Habana Cuba